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第 3屆第 15次程序委員會議 

(中華民國 109年 12月 30日下午 3時 34分) 

主席(曾第一召集人麗燕): 

  各位委員，全體委員均已出席，開始開會。(敲槌)今天的議程是

討論第 3 屆第 6次臨時會議日程表草案，首先請議事組宣讀。 

本會議事組凃主任靜容: 

  請看討論事項，案由：審定本會第 3屆第 6次臨時會議事日程表 

草案。說明：(一)高雄市政府於本(12)月 28日，函請本會召開臨 

時會審議本市 110年總預算案及其他未審完之議案。(二)查地方制 

度法第 34條第 3項及第 4項之規定，本會應於十日內召開臨時會。 

(三)依據本會議事規則第 20條規定，編擬議事日程表(草案)如附 

件，議程自 110年元月 6日至元月 15日止計 10天，主要審議 110 

年本市總預算案。 

  接著請各位委員看後附的議事日程表(草案)，高雄市議會第 3 

屆第 6次臨時會議事日程表(草案)，110年 1月 6日(星期三)1.主 

席宣布臨時會開幕。2.確認議事日程表。3.二、三讀會：(1)審議 

本市 110年度總預算案暨附屬單位預算案。(2)審議本市 110年度 

總預算編列公債及賒借收入案。(3)審議市政府提案。(4)審議議員 

提案。4.其他事項。1月 7日(星期四)、1月 8日(星期五)兩天議 

程，1.二、三讀會：(1)審議本市 110年度總預算案暨附屬單位預 

算案。(2)審議本市 110年度總預算編列公債及賒借收入案。(3)審

議市政府提案。(4)審議議員提案。2.其他事項。1月 9日(星期六)

停會、1月 10日(星期日)停會。1月 11日(星期一)、1月 12日(星

期二)、1月 13日(星期三)、1月 14日(星期四)4天的議程，1.二、
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三讀會：(1)審議本市 110年度總預算案暨附屬單位預算案。(2)審

議本市 110 年度總預算編列公債及賒借收入案。(3)審議市政府提

案。(4)審議議員提案。2.其他事項。1 月 15 日(星期五)1.二、三

讀會：(1)審議本市 110年度總預算案暨附屬單位預算案。(2)審議

本市 110年度總預算編列公債及賒借收入案。(3)審議市政府提案。

(4)審議議員提案。2.報告事項。3.其他事項。4.主席宣布臨時會

閉幕。以上請審查。 

陸第二召集人淑美: 

  我有一個意見，為什麼是市政府來請求我們召開臨時會，我們的

程序委員會都還沒有召開，結果他們就發新聞稿說市議會訂於什麼

時候要開會，要開到什麼時候？我對內容都沒有意見，但對日期有

意見。我們是不是再往前，看是 1天或 2天或是要往後，我覺得這

個應該尊重市議會自己決定召開臨時會的日期，而不是市政府對外

向媒體宣布什麼時候召開。我們不是議事局，不知道大家的意見如

何？這是我的意見。 

韓委員賜村： 

 副座的更改日期，我也有一點意見，我想這樣的時間，扣掉 2

天大概就剩下 8天，大家知道臨時會只能 10天，我在想每天密集

的議案有 4到 5個。萬一，我講的是萬一，有議員發言冗長，或是

主席要繼續把時間拉長，我所謂的拉長是當天的拉長，並不是延會

的拉長。甚至講不客氣一點，到時候又有流會的問題，我想這樣的

議程是很密集的，坦白講是太密集了，這樣議員在審議提問的時

候，可能沒有辦法充分的發表意見，這也是我們擔心的。 

 我想剛剛副座也提到，把日期往前推，這樣後面還有時間的空

檔，這也是大家樂見的，萬一審不完我們還有時間空間，對於副座
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的提議我沒有意見。 

陸第二召集人淑美: 

 既然這個預算很重要，我建議是不是元旦假期結束，馬上召開臨

時會，也針對市民的一個觀感，議會對於預算我們還是要積極的審

議。 

陳委員明澤： 

 你是看到哪一報的報導呢？ 

陸第二召集人淑美: 

 你沒看到嗎？有很多報及電子媒體新聞。 

韓委員賜村: 

 副座我報告一下，其實這個來源大概是我們在決定這個日期之

前，有一個前置的討論跟秘書長、議長請益，就是希望議會能夠召

開臨時會把議案審完。當初初步擬定的日期就是 6日或是 5日，但

沒有一定的日期，我想是從這邊流出來的。我們有幾位議員，由秘

書長帶隊來做一個請益，就是議會能夠召開臨時會，我這邊也明白

的表示，議會來函請召開臨時會，我們當然就是再加禮拜六，6日

召開一定會碰到禮拜天，你算 10天一定會碰到禮拜六、禮拜天，

副座說怎麼有媒體報導事先預知 6日召開，我想這個是初步的，至

於要提前 1、2天，我們沒有意見。副座講的也對，不要說過完年

假無限期的休假，最起碼馬上上工了，因為預算沒有審完，讓外界

觀感好一點，這也是好意，這也是好事。 

主席(曾第一召集人麗燕): 

  我向大家解釋一下，之前有找三黨的召集人(總召)來討論，至於

日期，有些議員同事想要 1月份的月底，當然我們覺得那個時候已

經接近年關，大家都要跑行程。所以我們意思，就是找來各黨的總
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召大家一起討論，這次討論的結果大家覺得 6日，但倒沒有哪一個

議員說要幾號，出來的日期，然後今天召開程序委員會，因為怕 6

日來不及，所以今天開程序委員會，議事組可能也有這個問題存

在。要哪一天開，事實上都沒有問題，但是我覺得市政府應該尊重

一下，開會時間是我們決定的，程序委員還沒有開，他們不應該搶

在我們前面做這個發布，這是等於不尊重議會的表態、表示，我覺

得不好。事實上哪一天都可以，不差那一、兩天，有些議員也是想

要休息一下。朱總召請發言。 

朱委員信強： 

    議長、副議長，既然這樣講，我來提議就乾脆 7 日，因為避免對

號入座，市府消息放很快，是不是 7日來召開？ 

韓委員賜村： 

    那就少一天了。 

陸第二召集人淑美： 

    7日會少一天，只能往前、不能往後。 

陳委員明澤： 

    可以往前。 

朱委員信強： 

    5日看起來行程比較多。 

主席（曾第一召集人麗燕）： 

    議事組看一下。 

陳委員明澤： 

    因為我是沒有在看報紙的，這個不是官方講出來的時間，可能是
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記者揣測的時間。 

陸第二召集人淑美： 

    記者那麼會揣測，這是他們發布的新聞稿。 

朱委員信強：    

    市府說出去的。 

陳委員明澤： 

    因為我們一定要召開程序會議嘛！雖然是預定這樣，但是還是要

召開程序會議，記者捕風捉影，官方絕對不敢在程序委員會還沒通

過，敢發布要召開的日期，除了今天大家確定，他才敢說，所以這

可能都是記者捕風捉影，我覺得這要怪市政府…。 

朱委員信強： 

    少一天有要緊嗎？ 

主席（曾第一召集人麗燕）： 

    也不是很重要，我的看法是他們也會問我。 

陸第二召集人淑美： 

    我覺得那是一個感覺的問題。 

陳委員明澤： 

我知道這是感受的問題。 

主席（曾第一召集人麗燕）： 

    也是有人會問我什麼時候要開，我也是會跟他說大約在 6 日。我

也會講一下。 

陸第二召集人淑美： 

    這個新聞稿是應該由議會發布。 
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蔡委員武宏： 

    不然 11日。 

韓委員賜村： 

    報告議長，我都同意剛剛議員的發言。 

主席（曾第一召集人麗燕）： 

    是不要太晚，怎麼說，你知道嗎？因為 10天一定開不完，如果是

10 天而已，再慢一點都沒有關係，我問你們，開 15 天就已經要過

年了，大家都在跑行程。 

朱委員信強： 

    5日，來得及嗎？ 

主席（曾第一召集人麗燕）： 

    5日來得及。 

朱委員信強： 

    那就 5日，不要對號入座。 

主席（曾第一召集人麗燕）： 

    要不然就 5日，不要再往後。 

陸第二召集人淑美： 

    你們對外不能說是 10天的事情。 

韓委員賜村： 

年關將近，所以臨時會提早開完。 

劉委員德林： 

    主席，我在這邊本來是不想講，不過賜村兄講話就是…，每一個

議員都有發言的權力，像你們黨團的議員也有發言的權力，在議事
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廳大家都可以發言，只要舉手，議長不能不給，所以在時間上面，

不是議長能夠控制，誰主持都一樣，不是誰能夠控制的，這部分是

賦予議員的權力。所以我們不要去預測它。開會就是開會，我們當

然希望順利，也希望在這順利當中… 

陸第二召集人淑美： 

    10天就可以召開完成。 

劉委員德林： 

    對，這樣子最好。如果大家都有為民喉舌、為民把關這種精神，

能不能開完沒有影響，不要去揣測，好不好，以上。 

陸第二召集人淑美： 

    那就改 5日。 

韓委員賜村： 

    我要補充一下劉兄的建議，我當然接受，我的意思可能被誤導，

我是說每一天這麼密集的議題，很多議員會發表意見，不管哪一個

議員，擔憂會審不完，審不完沒辦法，就是 10天嘛！我意思是這樣

表示而已，我並沒有說要議員不發言，請議員不發言，我沒有這個

意思。 

劉委員德林： 

    好，經過你的解釋，我們認同。 

陸第二召集人淑美： 

    內容不變。 

韓委員賜村： 

    是我多慮了。 
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主席（曾第一召集人麗燕）： 

    議事組作業能不能來得及？ 

本會議事組凃主任靜容： 

    會。等一下馬上發文給全體議員，禮拜二 5 日可以，就是先排到

14 日星期四，剛好 10 天。如果有任何需要，到時候看情形，再來

召開程序委員會處理。 

陸第二召集人淑美： 

    好。主席英明。修正日期唸一下，就敲槌。 

主席（曾第一召集人麗燕）： 

    修正第 3屆第 6次臨時會議的日程表，由 1月 5 日到 1月 14日，

各位有沒有意見？沒有。修正通過。（敲槌決議）會議到此結束，散

會。(敲槌) 

 

     

 

     

 

 

 

 

 

 

 


